



**Mi Universidad**

## **Control de lectura**

*Alexander Higinio Pérez Monjaraz*

*2° Parcial*

*Interculturalidad y Salud I*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Lic. Medicina Humana*

*1° Semestre*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 11 de octubre de 2024*

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

## Diagnóstico de Salud poblacional con enfoque de ecosalud.

objetivos, es analizar las características del diagnóstico de salud según el enfoque de ecosalud en comunidades rural y urbana en México. El diagnóstico de salud poblacional es la herramienta fundamental de investigación en salud pública, permite identificar las necesidades de la población y los recursos con que cuenta para soluciones. Tiene 3 ejes: Necesidades de la población, problemas sociales salud y enfermedad (riesgos de morbilidad y mortalidad). Determinantes sociales, y se puede incluir un 4 fortaleza de la población. El enfoque ecosalud se ha utilizado en problemáticas vinculadas con la salud y el ambiente y con enfermedades transmitidas por vector. Los 3 Principios planteados por Lebel para el diagnóstico de salud con enfoque de ecosalud: transdisciplina, género y equidad y participación comunitaria. Los métodos de diagnóstico de salud se efectuaron en las localidades de México. La Nopala 2007-2008 y Altiplano 2010 diciembre a 2011 de octubre. El equipo que realizó los diagnósticos de salud tuvo finalidad pedagógica, se construyó por profesoras estudiantes pertenecientes a la maestría en salud pública (MSP) en...

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

Alexander II.

factores determinantes de la salud: importancia de la prevención.

### Los determinantes de la salud

Se comenzaron a hablar de los determinantes de la salud de los individuos > de las poblaciones a partir del estudio presentado por Marc Lalonde en 1971, desempeñaba el cargo de ministro de salud pública cargo un estudio a un grupo de epidemiólogos para que estudiaran, las grandes causas de muerte > enfermedad de los canadienses.

Presento un informe denominado "New perspectives on the health of Canadians, importante dentro de la salud pública; como disciplina orientadora del accionar los servicios de salud encargados de velar por la salud de la población.

Se denomina determinante de la salud al conjunto de factores personales como sociales, económicos > ambientales que determinan la salud de los individuos o de las poblaciones, se dividen en 2 grupos:

Responsabilidad multifactorial del estado & dentro del accionar del estado en beneficio de la salud de la población (vigilancia > Promoción, control). Estos factores determinan la salud, el estilo de vida, factores ambientales, afecciones genéticas > biológicas de la población, los relacionados con la atención sanitaria > servicios de salud que se brindan en la optimización

APS Protección y promoción de la salud

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Alexander H.

La promoción de la salud es el proceso de permitir que las personas aumenten el control sobre su salud y la mejoran

La Primera Conferencia Internacional sobre promoción de salud se celebró en Ottawa en 1986, puso en marcha acciones entre organizaciones internacionales, gobiernos nacionales y comunidades locales para alcanzar el objetivo de salud para todos. Las estrategias para la promoción en la Carta de Ottawa fueron promover los factores que fomentan la salud y permitir que todas las personas logren equidad en salud.

La OMS ha establecido y desarrollado los principios mundiales para la promoción de la salud. La 9ª Conferencia mundial shoghai 2016, titulada promover la salud en los objetivos de desarrollo Salud para todos y todos para la salud.

La OMS se ha comprometido a ayudar al mundo a alcanzar los ODS promoviendo la salud en todos los objetivos, la misión de la OMS es promover la salud, más allá de luchar contra las enfermedades. Para garantizar una vida sana y promover el bienestar, sin dejar nadie atrás.

Fortalecer la gobernanza y las políticas para que los espacios saludables sean accesibles y

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Alexander A.

## La educación en salud como una importante estrategia de promoción y prevención

La OMS, la educación se define como la disciplina encargada de orientar y organizar procesos educativos, un nivel bajo de educación en salud puede representar una serie de dificultades en el mantenimiento de la salud.

La educación para la salud no es el fin, sino que el medio por el cual las sociedades pueden acceder a mejores condiciones de vida, la promoción y la prevención tuvo su origen en las creencias religiosas, las practicas de guerra de los ejércitos antiguos.

Henri Jagerist propuso que la salud podria ser influenciado por el contexto, social, politico, economico y cultural y describio grandes torcas que siguen vigentes. Promoción de la salud, prevención de la enfermedad, atención o tratamiento del daño y rehabilitación.

La promoción de la salud según la carta de Ottawa de 1986 estrategia que proporciona a las comunidades los medios necesarios para mejorar la salud y ejercer un mejor control sobre la misma, implica fomentar estilos de vida saludables y reducir los factores de riesgo de la enfermedad, busca la promoción de la salud y la prevención

## BIBLIOGRAFIA

1. Ros salide pública. 2015. Centro de investigaciones en sistemas de salud. Diagnóstico de la situación de la salud. Enfoque de ecosalud.
2. Villar Aguirre (2011) Factores determinantes de la salud, importancia de prevención. Acto médico paura 28(H)
3. Organización panamericana de la salud (2000) reposar la protección social en la salud americana latina y caribe  
3.1.-Word health organization (nld) hard promotion
4. Universidad de Manizales. (25) Health education is defined as the dicipline, La educación en la salud como una importante estrategia de promoción y prevención